

草津小だより

「やさしく」「つよく」「かしこく」「すこやかに」



笑顔あふれる学校～楽しく・伸びる～

草津町立草津小学校

学校広報 TEL 88-2156

令和7年12月16日発 第12号

人権集中学習 11/28～12/5

校長講話、人権擁護委員による人権授業、ふわふわ言葉の掲示、人権標語の作成、福祉体験講座等をとおして、人権の大切さを理解する学習に取り組みました。

○福祉体験講座 (11/28 4～6年生)

車いすバスケットでパラリンピックに6度出場した塚本京子さんの講演と車いすバスケット体験をおこないました。塚本さんは交通事故により車いす生活になりながらも車いすバスケットに出会い日本代表になられた方です。講演では、「車いす生活になって、「つらかったこと」「頑張ってきたこと」「障害があることで不便なこと」などの話をしてくださいました。また、体験では、実際に車いすバスケット用の車いす乗車体験やシュート体験、そして6年生代表による試合も行いました。



○人権擁護委員による人権教室 (12/4 1～3年生)

人権擁護委員の協力のもと1年生から3年生は学年ごとに人権についての学習を行いました。学年によって話の内容は違いますが、「いのちを大切にすること」「友達の気持ちを想像すること」「どんな言葉を言われると元気がでるのか」などを教えていただきました。



○人権標語優秀賞作品紹介

「ふわふわことばで いっぱいはなそう ちくちくことばは いわないよ」
「みんなで ふわふわことばを あつめよう」
「はりのことば きりかえよう ふわふわへ」
「いつでもね あいてのきもち かんがえて」
「友だちが ないていたなら ささえよう」
「言葉から やさしい未来 つくろうよ」
「一度の言葉で お互いの一生の傷 言葉の刃物」
「助け合う・協力し合う・笑い合う」

お子さんのゲーム機の使い方・スマホの使い方は大丈夫ですか？

12月10日に開催した学校保健委員会では、草津小の5、6年生の休日の子どもたちのゲーム（スマホを含む）時間が、3時間以上の割合が32%。そのうち10時間以上という人もいるという発表が保健委員からありました。



また、最近、ネットゲーム（最近のゲーム機はネットにつながるものが多くあります）のトラブルやスマホのLINE上で友達とのトラブルも発生しています。ネットやスマホは適切に使用すれば楽しく便利なものですですが、間違った使い方をすると危険な道具にもなります。

12月23日から冬休みになり、ご家庭で過ごす時間が増えることが多くなる時期です。お子さんにゲーム機やスマホ等の情報機器を持たせている場合は、ご家庭で今一度使い方のルール等を確認していただければと思います。また、今後、お子さんに買い与える時には、ご家庭で必ずルールを決めて適切に使用できるようご指導ください。最初が肝心です。

もちろん、買い与えないという選択肢もあります。ゲームやスマホに時間が取られ、本来子どもたちに体験させたいことができなくなる場合もあるからです。

5年 火山学習 (12/10)

総合的な学習の時間で、東京科学大学の寺田暁彦先生による「火山学習」を行いました。草津町は火山の恵みにより温泉が湧き出て観光につながっていること、火山を怖がるだけでなくうまくつきあっていくことが大切であることなどを学びました。また、湯畠や中和工場の見学もおこない、火山と温泉の関係について理解を深めました。



3年西部消防署見学 (12/8)

社会の学習で、消防署見学に行ってきました。実際に消防服を着たり消防車や施設内を見学したりして、火事から暮らしを守ることの大切さを学んできました。



温泉落語 (12/12 5・6年生)

草津温泉らくご事務局のご協力のもと、落語家春風亭昇市さんと大神楽の丸一小助・小時さんを招き、温泉落語を行いました。落語では子どもたちが大爆笑。太神楽では驚きの表情で見入る姿が印象的でした。また、途中児童による体験もあり伝統芸能の楽しさを味わう貴重な経験になりました。



クリスマス読み聞かせ

読み聞かせボランティアの皆様のご協力のもと、クリスマス読み聞かせが行われています。12月12日は3年生を対象に実施され、子どもたちは、目を輝かせながら食い入るようにお話を聞いていました。読み聞かせは、「語彙力の向上」「想像力と創造性の育成」「集中力の向上」「情緒の安定」「社会性の発達」などの効果があると言われています。ぜひ、ご家庭でもお子さんに読み聞かせはいかがでしょうか。



1月行事予定

日	曜	学校行事等
1	木	元日
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	仕事始め・安全点検日
6	火	
7	水	
8	木	職員:スキー研修
9	金	
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	
14	水	
15	木	3学期始業式 PTA本部役員会⑤
16	金	第4回家庭学習強化期間 専門委員会⑩
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	新入生入学説明会 1235年読み聞かせ
21	水	スキーボランティア会議 知能テスト(2.4年) CRT(国)
22	木	46年読み聞かせ スクールカウンセラー来校
23	金	CRT(算) 代表委員会
24	土	
25	日	
26	月	ALT(AM)
27	火	校内ジャンプ大会 25年読み聞かせ
28	水	4年PTA広報委員会13:30
29	木	校内クロカン大会
30	金	
31	土	

もうすぐ冬休み

2学期もあと少しで終わります。2学期は、運動会・マラソン大会・音楽発表会などの行事や日々の学習をとおして子どもたちは着実に成長できたと感じます。これも、保護者の皆様、地域の皆様のおかげと感謝しております。

12月23日から1月14日までの23日間の冬休みになりますが、子どもたちが健康にそして安全に健やかに生活できるようご協力をよろしくお願ひいたします。また、3学期もスキー授業や大会等でお世話になりますが、よろしくお願ひいたします。

冬季休業中「年末年始」(12/27 土～1/4 日)の緊急連絡について

上記期間、学校では「日直」を置きませんので、万が一、児童に関する連絡が必要な用件(けが、事故、病気等)が発生した場合は、お手数ですがオクレンジャーのフォーム「冬季休業中の完全閉院期間の緊急連絡」にて連絡をお願いいたします。